

Zeitschrift: Jahresbericht der Geographischen Gesellschaft von Bern
Herausgeber: Geographische Gesellschaft Bern
Band: 11 (1891)

Vereinsnachrichten: Rapport de gestion pour l'année 1891

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

RAPPORT DE GESTION POUR L'ANNÉE 1891.

Le Congrès international des sciences géographiques de 1891, évènement important pour notre modeste Société, fera l'objet d'un rapport spécial. Comme il sera publié en même temps que le compte rendu annuel du président, nous nous abstenons de parler du Congrès et nous nous bornons, nous conformant à l'usage des années précédentes, à donner sur le mouvement intérieur de la Société de Géographie de Berne, les renseignements qui peuvent intéresser nos lecteurs.

Le Comité, dont la plupart des membres faisaient en même temps partie du Bureau du Congrès, a consacré 11 séances aux affaires de la société.

Il y a eu 9 assemblées générales, dans lesquelles les sujets suivants ont été traités :

Un séjour dans les Llanos de San Salvador, par M. le professeur Röthlisberger;

Sur la Finlande, par M. le Dr Guillaume, directeur du Bureau fédéral de statistique;

L'Indo-Chine et ses peuplades, par M. Rosset, de Francfort s/M.;

Fouilles et découvertes à Troie, par M. le professeur Woker;

Le Musée de la Plata et les fouilles ethnographiques de notre compatriote Methfessel à Catamarca, par M. le professeur Stouder;

Statistique des exilés de la Sibérie, par M. le professeur Brückner;

L'édition de Ptolémée de la bibliothèque de la ville de Berne par M. le professeur Blöesch;

Massauah, par M. Mann, secrétaire de la société;

De Baalbek aux Cèdres, par M. le professeur Oettli;

— XXXV —

Routes et moyens de communication en Afrique, par M. Mann;
Comment la Russie a compris sa mission civilisatrice dans l'Asie centrale, par M. le Dr. Sajitschik;

La dernière guerre civile au Chili, par M. Häfliger;

Cartographes bernois, par M. le professeur Graf;

Dépendances du Haut-Sénégal, par M. Ryf;

Corrections de torrents en Suisse, par M. le professeur Brückner.

En outre, le président a tenu les membres de la société au courant des préparatifs du Congrès au moyen de rapports sommaires présentés dans plusieurs séances générales.

La plupart des assemblées ont été bien revêtues; un grand nombre de nos membres témoignent de l'intérêt toujours croissant qu'ils vouent aux sciences géographiques.

L'état des sociétaires au 31 décembre 1890 était le suivant :

Membres honoraires	23
Nouveaux membres reçus en 1891 . . .	13
Total au 31 décembre 1891	36
Membres correspondants	60
Sortis comme membres honoraires . . .	2
Reste	58
Nouveaux membres reçus	2
Total au 31 décembre 1891	60
Membres actifs habitant Berne	183
Morts ou sortis	7
Reste	176
Nouveaux membres	60
Total au 31 décembre 1891	236
Membres actifs externes	71
Sortis	2
Reste	69
Nouveaux membres	9
Total au 31 décembre 1891	78
Récapitulation :	
Membres honoraires	36
Membres correspondants	60
Membres actifs habitant Berne	236
Membres actifs externes	78
Total	410

— XXXVI —

Nous avons perdu par décès cinq membres actifs : MM. Pfau-Gasser; le major Risold; Eggenschwyler, rédacteur; Hohl, journaliste, et Weber, restaurateur.

La caisse de la société présente au 31 décembre 1891 un solde actif de fr. 977. 88 en augmentation de fr. 650. 15 sur l'année précédente.

La Société de Géographie de Berne est en voie de prospérité, puisque le nombre de ses membres augmente d'année en année. Espérons que les lacunes qui se produisent par suite de décès ou de démission se combleront toujours rapidement et que nous verrons entrer dans notre association toutes les personnes que leurs voyages ou leurs goûts attirent vers les sciences géographiques.

Nous offrons, en terminant, nos sincères remerciements à tous ceux qui ont bien voulu enrichir de leurs dons notre bibliothèque et nos collections.

Berne, mars 1892.

Le président de la Société :

D^r GOBAT.